

# ÉPIRE

1914 : Timbres provisoires des insurgés de Chimarra (cachet à la main)



1914 : Fantassin avec fusil

Légende "ΗΠΕΙΡΟΣ"



Légende "ΑΥΤΟΝΟΜΟΣ ΗΠΕΙΡΟΣ"



# ÉPIRE

1914 : Timbres provisoires des insurgés de Koritza



1914 : Timbres des autorités militaires de Erseka



# ÉPIRE

1914 : Timbres vendus et employés à Moschopolis

## Armoiries



## Médailles diverses



# ÉPIRE

1914 : Drapeau épirote



1915 : Même type avec "ΚΟΡΥΤΣΑ"



# ÉPIRE

1915 : Timbres de grèce surchargés "B ΗΠΕΙΡΟΣ"



1916 : Timbres de grèce surchargés de même verticalement



# ÉPIRE

## Europe

### Histoire

Entièrement sous domination ottomane en 1860, l'Épire (Ἠπειρος) fut scindée en deux parties en 1881. La région sud-est autour de la ville d'Arta / Ἄρτα fut rattachée à la Grèce alors que le reste de la province restait sous contrôle de la Turquie.

En 1913, les grandes puissances, plus soucieuses de géopolitique que de respect des peuples, définirent les frontières de l'Albanie récemment indépendante. Une partie de l'Épire restée ottomane devint grecque (Ioánnina / "Iannina" / Ἰωάννινα, Preveza / "Prévésa" / Πρέβεζα) alors que la portion la plus septentrionale était attribuée à l'Albanie (Gjirokastrë, Delvinë / "Delvino").

Ce découpage frontalier, qui a résisté aux deux guerres mondiales, est encore aujourd'hui une source de tension entre les deux pays car des populations albanaises et grecques vivent respectivement du "mauvais" côté de la frontière.



Épire (Grèce) - carte géographique ancienne (atlas de 1843)

En 1843, le cartographe Vuillemin et le propriétaire de l'atlas qui a colorié les frontières placent toute l'Épire en Albanie alors province de l'empire ottoman.

Vers 1860, la monnaie de Turquie, le Piastre subdivisé en 100 Paras, avait cours en Épire et dans sa capitale Ioánnina / Ἰωάννινα appelée aussi autrefois Jannina ou "Iannina" comme sur la carte ancienne ci-dessus.

### Histoire postale

Les timbres poste de Turquie furent utilisés en Épire (Ἠπειρος) comme dans le reste de l'Empire Ottoman dès leur parution en 1863.

En 1881, ils furent remplacés par des timbres grecs dans la partie sud-est de l'Épire (région d'Arta / Ἄρτα) rattachée à la Grèce.

Les vignettes postales turques continuèrent leur usage dans le nord de l'Épire jusqu'à l'émission en 1914 des premiers timbres "de libération" épirotes.

La Grèce a fait fonctionner jusqu'en 1913 à Préveza / Πρέβεζα et Ioánnina / Ἰωάννινα des bureaux de poste à l'étranger pour assurer le courrier de la communauté grecque de l'Épire.

Extrait de  
histoirepostale.net

# ÉPIRE

# ÉPIRE